
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第 2505 号 
 

2021.7～2022.6 
会   長 森本博明 
副 会 長 北村公一 
幹   事 小川佳伸 
雑誌･広報･会報委員長 

澤木政光 

週  報 

四つのテスト 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

国際ロータリー第 2660 地区 

 

創立 1959 年 6 月 16 日 

 

 

広めよう ロータリーの心 地域とともに 

2021～22 年度 
国際ロータリー会長 

Shekhar Mehta 
(奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために) 

事務局・例会場：〒560-0021 豊中市本町 3 丁目 1 番 16 号 ホテル アイボリー内    
TEL 06-6858-1551   FAX 06-6857-0011 
 例 会 日 時：毎週火曜日 12 時 30 分より  

事   務   局：10 時～16 時(土日祝を除く) 
ＨＰアドレス： www .s un -i ne t. or .j p/ ~j tr c2 66 0/ 

 メールアドレス：jtrc2660@sun-inet.or.jp 

 

☆会長の時間☆ 
 
「東京オリンピック」 

2021-22 年度 会長 森本博明 
 

 問題は色々とありましたが、いよいよ東京オリンピックが無観客で開催されました。 
始まってみたらメダル獲得数は今の所 金 8 個 銀 2 個 銅 3 個 合計 13 個です。 
メダル合計獲得数、日本は中国 18 個 アメリカの 14 個に次ぐ 3 番目ですが 
金メダル獲得数は世界一です。 
柔道の大野将平選手（柔道男子 73 キロ級）の前回開催のリオに続き 2 連覇、卓球の混合ダブルスでの 
水谷隼、伊藤美誠選手ペアが日本卓球初、阿部詩選手（柔道女子 52 キロ級）、 阿部一二三選手（柔道男子
66 キロ級）が兄妹で同日に金メダル、これも日本初です。高藤直寿選手（柔道男子 60 キロ級）は日本人第
一号の金メダル。  
13 歳の（スケートボード女子ストリート）西矢椛選手が日本人最年少で、1992 年バルセロナ大会岩崎恭子
さんの 14 歳と 6 日の記録を更新し、（競泳・女子 200ｍ平泳ぎ）。その岩崎恭子さんは「今まで生きてきた中
で一番幸せ」という名言を残されました。 
スケートボード男子ストリートの堀米雄斗選手、競泳女子 400m 個人メドレーの大橋悠依選手が日本競泳第
一号の金メダルを獲得し、合計 8 個の金メダルを獲得しております。 
 1964 年今から 56 年前の東京オリンピックにおいて、日本選手団は全参加国中、第 3 位のメダル獲得数で
した。金メダル 16 個 銀メダル 5 個 銅メダル 8 個の計 29 個を獲得しました。合計 29 個ものメダルを獲
得できたのは、初の自国開催オリンピックを迎えるにあたり各スポーツ団体が強化対策本部を設置し選手を
計画的に育成した結果だと言われています。今でもよく耳にする「強化対策本部」はこの時生まれた言葉で
す。特にバレーボール全日本女子はその強さから「東洋の魔女」と言われ日本対ソビエトの決勝戦はテレビ
視聴率 85%を記録しました。 
 今回のオリンピックは 7 月 23 日から 8 月 8 日（17 日間）でオリンピックが開催され パラリンピックが
8 月 24 日から 9 月 5 日（13 日間）まで開催されます。 
コロナ禍でのオリンピック開催ではありますが、日本がどれだけのメダルを獲得するかが楽しみです。 
また全ての選手の活躍には、感動そして元気と勇気を与えてもらっています。 
最後になりましたが来月 8 月は会員増強・新クラブ結成推進月間でございます。よろしくお願いいたします。 
 

 

                           

     

 

次 回 （ 8 月 10 日 ） の プ ロ グ ラ ム  
 
 

 

緊 急 事 態 宣 言 発 出 中 の た め 休 会  

本 日 （ 8 月  3 日 ） の プ ロ グ ラ ム  

 

「 精 神 状 態 を 大 和 言 葉 で 理 解 す る 」  

 

卓 話 担 当 ： 都 井 正 剛  

 

令和 3 年 8 月 3 日 

 



例 会 出 席 報 告☆ 

                             

     
第2921回 

 
第2918回 

例 会 日   7月 27日 6 月 22 日 
① 会員数 A 37 38 

  （内出席免除者） 8 7 

② 出席義務者数  29 31 

③ 出席義務者出席数 19 20 
④ 出席免除者出席数  5 6 
⑤ メイクアップ数  

 
1 

⑥ 出席義務者欠席数  10 11 
出席率 % 70.59％ 72.97％ 
出席率（2920回）③+④／②+④ 出席率（2917回） ③+④+⑤／②+④ 
 
○幹 事 報 告○ 

 
・国際ロータリー日本事務局より 
「人頭分担金の請求書」が届きました。 
・大阪大淀ロータリークラブより 
「第 2 回 IM 第 1 組会長幹事会議事録」が届きました。 
・豊中市社会を明るくする運動実施委員会より 
「豊中地区実施委員会書面開催の結果」が届きました。 
 

✑ 掲 示 板 ✑ 

・新会員歓迎納涼会は中止いたします。 
・第 2 回定例理事会 
 日  時： 2021 年 8 月 2 日（月）20：30～ 
 緊急事態宣言発令に伴い ZOOM 理事会に変更開催済み 
・クラブ奉仕フォーラム 
 日  時：2021 年 8 月 10 日（火）  
 緊急事態宣言発令に伴い中止 
・情報集会は中止いたします。 
・地区公共イメージ向上セミナー 
 日  時：2021 年 8 月 28 日（土） 10：00～11：30 
 開催方法：Zoom ウェビナー 
・クラブ青少年奉仕合同委員長会議   
 日  時：2021 年 8 月 28 日（土） 13：30～16：30 
 開催方法：Zoom ウェビナー 
・クラブ米山委員長・カウンセラー研修会 
 日  時：2021 年 9 月 4 日（土）  10：00～12：00 
  開催方法：Zoom ウェビナー 
・地区ロータリー財団セミナー 
 日  時：2021 年 9 月 4 日（土）  14：00～17：00 
 開催方法：Zoom ウェビナー 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

  
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 

◎副幹事・副 SAA 当番◎ 
8 月副幹事       豊島了雄会員 
8 月副 SAA      小牧義昭会員 

 

☆8 月受付当番☆ 
チーフ：小寺潤一会員 
8 月 3 日 小牧義昭会員、田畑榮彦会員 
8 月 10 日 志水清紀会員、眞下 節会員 

 

🌸7 月 27 日のニコニコ箱報告🌸  
・小川会委員にお世話になりました。       

森本会員 

・吉川会委員にお世話になりました。 

             小牧会員 

〇7 月 27 日のゲストとビジター〇 
・豊中 RC 奨学生     Li  Jiyao さん 
・豊中 RC 奨学生         Mamahit 君 
・米山奨学生    Bastola Susmita さん 

・9 月 18 日（土）～20 日（祝）に予定されておりまし
た秋の RYLA（ホスト：摂津 RC）は、10 月 30 日（土）、
31 日（日）、11 月 3 日（祝）（日帰り）に変更されま
した。 

 

🌸8 月のお祝い🌸 

・皆出席（2 年） 原和永会員 
・入会記念日 
 矢野 昭会員  H. 8. 8.20 
  森本博明会員  H. 9. 8. 5 
 小寺潤一会員  H.11. 8. 3 
 小牧義昭会員  H. 22. 8. 1 
・会員誕生日 
 都井正剛会員  S.26. 8.13 
南 浩暁会員  S.42. 8.12 

・ご夫人誕生日 
 武枝敏之会員  佳代子夫人 8 月 28 日 
 小川佳伸会員  曜支子夫人 8 月 24 日 

 

 
【8 月の祝日にご注意】 

2021 年の「山の日」は、五輪閉会式の

日に移動して 3 連休に、8 月 7、8、9 日

は 3 連休になります！                       

10 月は祝日なしになります。😥 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✑7 月 27 日の卓話✑ 

 

 

 「信用金庫と私」～勤続 43 年を振り返って 

           卓話担当：小牧義昭 

昭和 53 年（1978 年）3 月、北おおさか信用金庫の前身のひとつである豊中信用金庫に入庫（信用金庫の場

合は入社ではなく入庫）し、来年はいよいよ定年となります。本日は豊中市と信用金庫との関係性並びに、私

の勤続 43 年を振り返ってみたいと思います。 

 

1.豊中信用金庫の誕生 

豊中市が誕生したのが昭和 11 年（1936 年）10 月 1 日であり、その約 1 年２か月後の昭和 12 年（1937 年）

12 月 20 日に保証責任豊中信用組合が設立しました。 

当時、地元中小企業者、一般預金者などに対する金融は円滑を欠き、必ずしも充足されていませんでした。

一方、銀行のほとんどは一段と格式の高いものと思い込まれ、親近感に欠けていたことから、町の金融として

は頼母子講、無尽講を組織して利用していました。   

そこで、高金利金融から脱皮して気軽に低金利融資を利用する道を開こうと信用組合が設立され、初代組合

長には奥村泰助豊中市長が就任。豊中市役所の一室（現在の市立岡町図書館あたり）に本店事務所が開設され

ました。 

その後、昭和 26 年（1951 年）６月 15 日、信用金庫法が施工され、昭和 27 年（1952 年）2 月 21 日、豊中

信用金庫に改組しました。 

 

2.信用金庫の理念 

信用金庫は利益を目的としていない協同組織であり、利益第一主義ではありません。信用金庫は、地域経済

の利益を優先させるため、地域経済、事業者、個人の皆さまのお役に立つよう全力で取り組んでいます。 

信用金庫の 3 つのビジョンは①中小企業の健全な育成、②地域社会発展への貢献、③豊かな国民生活の実現

を掲げています。 

また、信用金庫と銀行の違いは協同組織、地域性、中小企業・個人専門性、議決権は出資額に関係ない等で

す。 

 

3.私の信用金庫での経験 

私は金庫に入庫し 3 度の合併を経験しました。合併により「豊中」から「水都」、「水都」から「摂津水都」、

「摂津水都」から「北おおさか」に金庫名が変わり、４つの金庫記章を持っています。特に「摂津水都」と「十

三」が合併し「北おおさか」となった際には合併推進本部長を務めさせていただきました。私の金庫人生の勤

務先のスタートは「服部支店」で、その後、「本店営業部（現豊中支店）」、「大阪支店（現梅田支店）」、「庄内支

店」、「守口支店」、「金田支店（現十三守口支店）で初支店長」、「正雀支店」を経験し、豊中支店には渉外担当、

融資代理、支店長として 3 度も勤務しました。本部においても「審査」、「業務推進」、「総合企画」、「総務」と

多くの部長を経験させていただきました。現在は専務理事として総務部、業務推進部、国際部の担当と、当金

庫子会社の「きたしん総研」の社長を務めております。 

私が金庫に入庫したころは「預金集め」、その後に「融資推進」となり、「個人ローンの取り扱い」、「新規融

資先開拓」、「事業所支援」となり、現在は「事業性評価」へと変遷してまいりました。 

金庫においては、地域の事業所の皆さまのお役に立つために、ビジネスマッチング、うまいもん市、バイヤ

ー商談会、キャンパスベンチャーグランプリ、経済講演会、就活などを主催しております。また、地域に貢献

するため、豊中まつり、産業フェア、原田神社秋祭り、豊中・庄内えびす等の地域行事にも積極的に参加して

おります。 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4.コロナ禍での対応 

現在は過去に経験をしたことのないコロナ禍であります。特に昨年は先の見えない非常事態に対応するため、

事業者はスピード感のある融資実行を望んでいると考え、手元資金を 1 日でも早く受け取ることができるように

尽力。初めて借入する方にもスピーディに融資実行することと、各種補助金・助成金手続きのサポートにも対応

させていただきました。 

さらに現在は「きたしんマッチングもーる」にて、マスク・パーティションなどの「コロナ対策商品」のマッ

チング、北大阪の隠れた名品・逸品を掲載した「うまいもん市」を実施しております。 

コロナ禍の現在、金融機関には金融支援と本業支援が求められています。金融支援は当金庫で対応し、本業支

援は私が社長を務める「きたしん総合研究所」において、会員および北おおさか信用金庫のお客さまの様々な課

題（税務、労務、経営、法律、事業承継、IT、補助金など）に対して、最適な専門家の先生をご紹介し、課題解

決のためのサポートを実施しております。 

 

5.出前授業 

令和 2 年（2020 年）12 月 9 日、豊中市立第十七中学校で出前授業として職業講和を実施しました。内容につ

いては、ロータリーは、さまざまな職業をもつ人がその経験と知識を生かして、社会奉仕活動や人道的活動に取

り組んでいることや、豊中ロータリーでは様々な分野で出前事業していること。また、生活と金融の働きとして、

家計、企業、お金の動き、金融知識や、信用金庫の理念、信用金庫と銀行の違い等について話しました。 

                                                     

6.豊中市への寄付 

令和 3 年（2021 年）3 月 26 日、北おおさか信用金庫代表として豊中市長を訪問し、豊中市へコロナ対応への

寄付金と備蓄保存食を贈呈させていただき、子ども食堂で利用いただきました。 

 

最後に、地域から離れることができない信金マンとして、ロータリアンとして、コロナ禍において、今、自分

の出来ることを精一杯頑張りたいと思っております。 

                                   以 上 

✑出前授業報告✑ 

 2021 年 6 月 29 日 
 於：豊中市立原田小学校 
 講師：澤木政光（豊中ロータリークラブ） 
   「人体の構造と機能について」 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

  

出前授業報告追加 

6月 29 日に実施した豊中市立原田小学校への出

前授業報告を 7 月 13 日の週報第 2503 号に掲載

致しましたが、その後、同小学校から 6 年生た

ちの授業に対する感想文集と、生徒たちのご家

庭向けの「原田小だより」を送ってこられまし

た。この学校だよりには、出前授業当日の授業

風景、写真と共に豊中 RC の名前を広めてくれ

る一文が掲載されており、広報の一端を担って

頂いたことに感謝しております。 


